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Mitgliederbefragung 2022

Statistik: Teilnehmer insgesamt

Versandte Umfragebögen: 778
Rückläufer: 67

Mitglieder nähere Umgebung*: 417
Rückläufer gesamt: 67

*Schüttdamm, Isensee, Altendorf, Schwarzenmoor, Bruch

8,6%

16,1%

Was ist eine gute Rücklaufquote?
- 10% - 20% (www.qualtrics.com)
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Statistik: teilnehmende Altersgruppen



Mitgliederbefragung 2022

Statistik: teilnehmende Vorstandsmitglieder 
und/oder Schießwarte/innen
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Statistik: teilnehmende Vereinszugehörigkeit
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Platz für Lob:

• Unser geschäftsführender Vorstand ist mit viel Liebe und 
Engagement dabei ♥.

• Die 2. Vorsitzende hält den geschäftsführenden Vorstand gut 
zusammen – alleine zwischen den 4 Männern.

• Ich bin begeistert von den geschäftsführenden und erweiterten 
Vorstand. Super, weiter so.

• Großes Lob an alle Vorstandsmitglieder und auch Schießwarte! 
Trotz allem, Mut zu Änderungen.

• Sehr großes Engagement einiger Personen  die sollte man auch 
weiterhin motivieren und nicht durch Respektlosigkeit und 
Unhöflichkeiten verprellen.

• Ich finde die Vorstandsarbeit sehr gut!! Ich weiß wieviel Freizeit Ihr 
alle dafür opfert! Danke dafür! 

• Vorstandsarbeit sehr gut, alle nett und freundlich und immer für 
Fragen offen.

• Danke an Euch Vorstandsmitglieder für die vielen ehrenamtlichen 
Stunden, damit wir als Mitglieder uns wohl fühlen.

• Ich finde der Verein wird prima geführt.
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Platz für Lob:

• Wir sind ein toller Verein mit Nachwuchs! Ich denke, dass wir alles 
richtig machen.

• Ich finde es toll wie Íhr auch für die Kids immer ein liebevolles 
Programm bietet.

• Immer mal wieder neue Veranstaltungsideen.
• Wurde nirgendwo so gut aufgenommen wie im SV Isensee.
• Alles super
• Ihr macht das prima!
• Immer weiter so!!!
• So weitermachen!
• Weiter so.
• Macht weiter so.
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Bewertungskriterien

Antworten „Ja“ 

 81% - 100%: (sehr) gute Bewertung                               
 kein / kaum Handlungsbedarf

 50% - 80%: mittlere Bewertung                                       
 Handlungsbedarf

 Unter 50%: schlechte Bewertung                                    
 Veranstaltung / Teilbereich „verloren“ (?)



„Ja“-QuoteVereinsangebotRang

97%Veranstaltungsangebot1.

97%Arbeit des Vorstands2.

93%Informationsangebot3.

91%Ablauf Schützenfest4.

87%Ablauf Herbstschießen5.

82%Schützenball mit Theaterstück6.

81%Hobbykünstlermarkt7.

81%Mit Straßenmannschaft dabei8.

Mitgliederbefragung 2022

Ergebnisliste



„Ja“-QuoteVereinsangebotRang

79%Mitgliederversammlung9.

79%Krönungsdamen / Schützenbegleitung10.

73%Hutkränze / Anstecker11.

72%Schützenfest-Halbzeitfete12.

63%Ablauf Maischießen13.

49%Jungschützen-Abendpokalschießen14.

43%Mit Mannschaft beim Clubschießen dabei15.

22%Möchte gerne Majestät werden16.

21%Teilnahme Kreiswettschießen17.

8%Interesse an Vorstandsarbeit18.

Mitgliederbefragung 2022

Ergebnisliste 2/2
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1.1 Ich bin mit der Arbeit des Vorstands 
zufrieden.

Nein: 

• Mehr Transparenz wäre gut, weil 
wir meistens erst nach dem 
Planen involviert werden.

• Zu viele Vorstandsmitglieder, die 
die Vorstandsversammlungen als 
„Stammtisch“ zur Unterhaltung 
nutzen und auch eher keine bzw. 
ungern Aufgaben übernehmen. 
Entsprechend wenig konstruktive 
Beiträge in 
Vorstandsversammlungen.

Ja:

• Wir befinden uns in einer 
schwierigen Zeit für Vereine, 
meiner Ansicht nach.
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1.2 Ich hätte Interesse im Vorstand des 
Schützenvereins mitzuwirken.

Nein:

• Festausschuss reicht.

Ja:

• Bin schon dabei.

Keine Angabe:

• Wenn ihr Unterstützung bei 
Veranstaltungen benötigt 
gerne melden.
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1.3 Ich bin im Allgemeinen mit dem 
Veranstaltungsangebot des Schützenvereins 
zufrieden.

• Eigentlich ja, aber das Angebot 
für die Kinder könnte besser 
sein!
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1.4 Ich bin mit dem Informationsangebot 
(Aushänge, Dorfzettel, Zeitungsberichte, 
Internetseite, Soziale Medien, etc.) zufrieden.

Nein:

• Unsere Veranstaltungen werden 
„nur“ noch in den sozialen Medien 
bekannt gemacht. In der Zeitung 
oder auch im Hemmoor-Magazin 
ist nichts zu lesen.

• Herbstschießen nach 3 Wochen 
noch nicht in der Zeitung.

• Teilweise werden Einladungen nur 
an ausgewählte Mitglieder 
geschickt (spreche ich aber 
nochmal persönlich an).

Ja:

• Dorfzettel sehr gut.
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2.1 Ich bin mit dem derzeitigen Ablauf des 
Schützenfestes zufrieden.

Nein:

• s.u. (2.3 und 2.4).

• Jobbenball ist kein Ball und keine 
Disco. Ball sollte eine Tanzkapelle 
spielen.

Geht so:

• Kinder-Proklamation sollte auch 
auf dem Festplatz stattfinden.

Keine Angabe:

• Waren nicht da.

Ja:

• 2 Tage würden auch reichen.
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2.2 Ich würde gerne mal 
Schützenkönig/Schützenkönigin/Jungschützen-
könig/Jungschützenkönigin werden.
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2.2 Ich würde gerne mal 
Schützenkönig/Schützenkönigin/Jungschützen-
könig/Jungschützenkönigin werden.

Nein, folgender anderer Grund:

• schieße zu schlecht.

• Dafür reichen die Schieß-
Fähigkeiten nicht!

• Altersgründe.

• Das muss sich ergeben, da 
hängt die Welt für mich nicht 
von ab.

• Viele wissen nicht was auf 
sie zukommt. Die nicht so 
aktiv sind / und Majestät 
werden.

• Ist nicht mehr mein 
Hauptverein.

Ja:

• Gern nochmal wieder.
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2.3 Ich finde die Hutkränze für die Schützen und 
Jungschützen in der Garde sowie Anstecker für 
die Damen und Jungschützinnen gut.
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2.3 Ich finde die Hutkränze für die Schützen und 
Jungschützen in der Garde sowie Anstecker für 
die Damen und Jungschützinnen gut.

Nein:

• Anstecker ja, Hutkränze nein

• Für alle Anstecker würde ich gut finden.

• Für die Schützen wären Anstecker auch OK, nicht so viel Abfall.

• Viel Arbeit ohne Nutzen.

• Die Anstecker für die Damen sind eine schöne Sache, könnte auch für 
Männer sein. Die Hutkränze sind ein bisschen veraltet.

• Ich finde Hutkränze nicht mehr passend, viele Junschützen tragen keine 
Hüte und man findet später die Kränze irgendwo auf dem Fußboden oder 
unbeachtet in der „Ecke“… Anstecker für alle Schützen finde ich gut.

• Ich finde die Hutkränze überflüssig.

• Altmodisch, überholt. Über die Hutkränze wird sich auswärts – gerade 
nach dem Zeitungsbild – lustig gemacht.

• Nicht mehr zeitgemäß.
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2.3 Ich finde die Hutkränze für die Schützen und 
Jungschützen in der Garde sowie Anstecker für 
die Damen und Jungschützinnen gut.

• Die Hutkränze sehen lächerlich aus (auswärtige Vereine machen sich 
darüber lustig!) und sind teuer!!!

• Die Hutkränze sind überhaupt nicht mein Fall. Zumindest sollten sie für das 
Pressefoto abgenommen werden.

• Nicht zeitgemäß.

• Hutkranz muss weg.

• Wenn die Hutkränze bleiben, sollte das Hutkranzbinden auch am 
Schießstand stattfinden (gemeinschaftlicher Start ins Fest-Wochenende).
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2.3 Ich finde die Hutkränze für die Schützen und 
Jungschützen in der Garde sowie Anstecker für 
die Damen und Jungschützinnen gut.

Ja:

• Hutkränze?

• Tradition

• Es gibt mittlerweile einige Stimmen, die diese beiden Punkte nicht mehr 
zeitgemäß finden. Ja, da ist schon was dran… aber wir sind auch immer 
noch ein Traditionsverein. Zudem sind dies Bräuche, die uns als Verein 
auch so „besonders“ machen, genauso wie das Abholen der Majestäten 
mit den auswärtigen Gästen am Sonntagmorgen mit Livemusik.
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2.4 Ich finde es gut, dass die Schützen in der 
Garde Krönungsdamen und die Damen eine 
Sch.-begleitung zur Seite gestellt bekommen.
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Nein:

• Die Preisträger könnten sich jeweils begleiten. Junge Damen für 
Preisträger ist so letztes Jahrhundert und nicht angemessen.

• Ich finde die Schützen und Damen sollten sich gegenseitig begleiten. So 
wird die Garde kleiner und die Anzahl der eigenen Leute auf dem Platz 
wird in der Zeit wieder mehr.

• In Zeiten von Gleichberechtigung sollten nicht mehr junge Mädchen für 
die Schützen als Begleitung gestellt werden. Schützen und Damen sollten 
sich gegenseitig begleiten. Verkleinert auch die Königstafel 
Reduzierung Kosten für Majestäten.

• Ohne Krönungsdamen und Schützenbegleitung könnte man die Kosten 
für die Majestäten an der Königstafel verringern und die Jungschützen 
begleiten sich auch gegenseitig.

• Die Damen und Schützen sollten sich gegenseitig begleiten. So könnten 
die Kosten für die Majestäten etwas gemindert werden (Die schützen 
bekommen die jungen Mädels an die Seite und die Damen nur noch die 
„Reste“ ;-)  nicht so ernst nehmen).

2.4 Ich finde es gut, dass die Schützen in der 
Garde Krönungsdamen und die Damen eine 
Sch.-begleitung zur Seite gestellt bekommen.
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• Warum Extrafrauen? Kann man nicht die Damenpreisträger nehmen?

• Die Jungschützen gehen doch auch zusammen. Warum muss man dann 
junge Mädchen noch für die Schützen bereitstellen. Die meisten Mädchen 
wollen das gar nicht.

• Könnten sich auch selber begleiten.

• Könnten sich gegens. begleiten.

• Fehlende Gleichberechtigung.

Ja:

• Es gibt mittlerweile einige Stimmen, die diese beiden Punkte nicht mehr 
zeitgemäß finden. Ja, da ist schon was dran… aber wir sind auch immer 
noch ein Traditionsverein. Zudem sind dies Bräuche, die uns als Verein 
auch so „besonders“ machen, genauso wie das Abholen der Majestäten 
mit den auswärtigen Gästen am Sonntagmorgen mit Livemusik.

2.4 Ich finde es gut, dass die Schützen in der 
Garde Krönungsdamen und die Damen eine 
Sch.-begleitung zur Seite gestellt bekommen.
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2.5 Ich habe folgende allgemeine Anregungen 
für das Schützenfest:

• Die Ehrungen bei der Königin sollten nicht sofort nach der Begrüßung der 
Königin stattfinden. Damit schmälert man die Bühne der Königin und ihre 
Worte haben kaum Zeit zu wirken.

• Der Aufwand für den König ist mir am Sonntagmorgen zu hoch. Vielleicht 
eine Änderung mit Tim Sieb. Auswärtige „saufen“ sich beim König voll und 
lassen zu wenig Zeit + Geld auf dem Schützenfest.

• Ich würde es gut finden, wenn der König nicht so viele Schützen empfangen 
muß. Ich fände es besser, wenn der König nur die eigenen 
Vereinsmitglieder empfängt und bewirtet.

• Morgens um 6:00 Uhr, wenn möglich Abholen in einem Zelt oder Halle. 
Ansonsten bin ich komplett zufrieden.

• Uhrzeit Sonntagmorgens beibehalten, da Alleinstellungsmerkmal.

• Jobben(ball) sollte kein DJ sein, sondern Livemusik. Es ist ein (Ball).

• Die Dienstpläne für das Schützenfest nicht nur kopieren, sondern mal 
überarbeiten. Alle die über 10 Jahre schreiben mal austauschen.

• .
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2.5 Ich habe folgende allgemeine Anregungen 
für das Schützenfest:

• Das Hutkranzbinden sollte auch auf dem Schützenplatz stattfinden, so starten alle 
(Jungschützen und Damen) gemeinsam ins Schützenfest – so wie es das Programm 
vorsieht 

• Mit den anderen Vereinen reden. Wenn die Gäste mit Bussen anreisen, das wird zu 
viel. Man muss ja auch Platz haben. (teuer) das schreckt ab, König zu werden.

• Weiter so.
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3.1 Ich bin mit dem derzeitigen Ablauf des 
Maischießens zufrieden.

Nein:

• Zu wenig Beteiligung.

Ich kenne die Veranstaltung nicht:

• …mehr, da ich lange nicht 
teilgenommen habe.



Mitgliederbefragung 2022

3.2 Ich bin regelmäßig mit einer Clubmannschaft 
(Verein, Club, Firma, Clique/Freundeskreis, bunt 
gemischte Gruppe, Partei, etc.) dabei.

Nein, anderer Grund:

• Keine Lust.

• Bisher keine Zeit 
gehabt.

• Noch nie 
teilgenommen.

• Ich habe lange nicht 
teilgenommen.

• Ist mir nicht wichtig.
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3.3 Ich habe folgende allgemeine Anregungen 
für das Maischießen:

• Es werden immer weniger Mannschaften. Daher sollten andere 
Vereine und auch Firmen (persönlich) angesprochen werden.

• Verein, Clubs, Firmen könnten aktiv angesprochen bzw. beworben 
werden.

• Besser bekannt machen was das Kaiserschießen überhaupt ist.

• Schießergebnisse der Mannschaften bis nach der Proklamation 
hängen lassen.

• Siegerehrung kürzer gestalten.

• Weiter so.
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4.1 Ich bin mit dem derzeitigen Ablauf des 
Herbstschießens zufrieden.

Nein:

• Es ist kein „Straßenschießen“.
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4.2 Ich bin regelmäßig mit einer 
Straßenmannschaft dabei.

Nein, anderer Grund:

• Schon mal als 
Ersatz 
mitgeschossen!

• Neuer Wohnort.

• Nicht mehr vor 
Ort.
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4.3 Ich habe folgende allgemeine Anregungen 
für das Herbstschießen:

• Siegerehrung nicht „künstlich“ nach hinten herausschieben.

• Evtl. 1 Jahr Sperrzeit für die Gewinnermannschaft. So haben mehr 
die Möglichkeit.

• Aushang des Ablaufs zu Abschießen und Siegerehrung.

• Schützen bzw. innen könnten teilweise mal neu durchsortiert 
werden…

• Ggfs. Mannschaften wieder nach Straßenzuordnungen sortieren; 
auch Mannschaften Hemmoor, Cadenberge, Wingst, etc.

• Besser bekannt machen.

• Schießergebnisse der Mannschaften bis nach der Proklamation 
hängen lassen.

• Siegerehrung kürzer gestalten.

• Weiter so.
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5.1a Ich bin mit der Veranstaltung 
<Mitgliederversammlung> zufrieden.

Nein:

• Kein Protokollverlesen mehr.

• Begleitende Präsentation wäre 
gut, um die Versammlung 
besser verfolgen zu können.

• Müssen Frauen u. Männer 
traditionell getrennt sitzen?

Ja:

• Aber zu langatmig. Leider 
protokollarisch 
vorgeschrieben.
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5.1b Ich bin mit der Veranstaltung 
<Schützenfest-Halbzeitfete> zufrieden.

Nein:

• Dieses Jahr wieder 
mehr Werbung.

Ja:

• Entwicklung 
beobachten.

Ich kenne die 
Veranstaltung nicht:

• Alter
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5.1c Ich bin mit der Veranstaltung 
<Jungschützen-Abendpokalschießen> 
zufrieden.

Nein:

• Ohne Veranstaltung von Tim 
geht das leider unter.

• Kein Jungschütze.

Ja:

• Bin nur Gast, wird aber immer 
gut angenommen.

Ich kenne die Veranstaltung nicht:

• Andere Altersgruppe.

• Bin zu alt.

• Haben noch nicht 
teilgenommen.
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5.1d Ich bin mit der Veranstaltung 
<Hobbykünstlermarkt> zufrieden.

Nein:

• Bin männlich

Ja:

• Super

• Angebot finde ich 
sehr altmodisch
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5.1e Ich bin mit der Veranstaltung <Schützenball 
mit Theaterstück> zufrieden.

Nein:

• Die Party beginnt immer sehr 
spät, kommt schlecht in Gange.

• Theater teilweise zu lang.

• Theaterstück zu lange.

• Theaterstück könnte ein bisschen 
kürzer sein.

• Theater kürzer!!

• Nicht zu langes Theaterstück!

• Theaterstücke sind zu lang.

• Das Theaterstück sollte ein 
Einakter sein. Oder aber einige 
knackige, kurze, … Sketche –
auch von den Erwachsenen.

Ja:

• super
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5.2 Ich habe folgende allgemeine Anregungen 
für die genannten Veranstaltungen:

• Theaterstück auf ca. eine Stunde dauerhaft reduzieren.

• Weiter so.



Mitgliederbefragung 2022

6.1 Ich hätte Interesse für den Schützenverein am 
Kehdinger und/oder Neuhäuser Kreiswettschießen 
teilzunehmen und den Verein dort zu vertreten.

Ja:

• Mach ich schon mit.

• Hab bereits 
mitgeschossen.

• Neuhäuser

Nein siehe Folgeseite.
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6.1 Ich hätte Interesse für den Schützenverein am 
Kehdinger und/oder Neuhäuser Kreiswettschießen 
teilzunehmen und den Verein dort zu vertreten.

Nein:

• Ich bin ein zu schlechter Schütze .

• Kann nicht gut schießen!

• Kein ausreichend guter Schütze.

• Mir reicht das aus, was ich bisher immer schieße.

• Zur Zeit nicht, vielleicht kommt das noch wieder.

• Zeitmangel.

• Zeit.

• Zuviel auf dem Zettel.

• Keine Lust.

• Zu alt. (2x)

• Sollen jüngere machen.

• Schießen ist nicht mein Sport.

• Der Anreiz mangels Beteiligung ist verloren gegangen (Ausschießen).

• Anderer Stammverein.

• Ist nicht mehr mein Hauptverein.
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7.1 Ich habe folgende Ideen / Wünsche / 
Vorschläge für das Schützenfestprogramm im 
Jubiläumsjahr:

• Frage: Muss es schon wieder so groß aufgezogen werden?

• Ich finde das 125-jährige Jubiläum muss nicht besonders gefeiert 
werden. Haben wir nicht genug andere Kosten? Umbau, Toiletten, 
vll. auch mal elektronische Scheiben.

• Muss das Jubiläum groß aufgezogen werden? Normales 
Schützenfest würde in meinen Augen total reichen. Wir haben z.Zt. 
Genug Umbaukosten, da kann man sich die Kosten für das 
Jubiläum sparen.

• Muss nicht ganz so groß aufgezogen werden wie das 100-jährige 
Jubiläum.
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7.1 Ich habe folgende Ideen / Wünsche / 
Vorschläge für das Schützenfestprogramm im 
Jubiläumsjahr:

• Festprogramm rechtzeitig vorstellen.

• Einladung örtlicher Clubs zum Marsch (Landjugend, Schießclub, 
Hütte, Korntainer, Motorrad-Club) mit eigenem Schild/Fahne.

• Spiel ohne Grenzen mit auswärtigen Vereinen.

• Großer Festumzug mit vielen anderen Vereinen und Fahnen.

• Samstagabend umgestalten.

• Samstag ein SchützenfestBALL. Sonntags später antreten ca. 
10.00, abholen aller 4 Majestäten, damit die Auswärtigen länger auf 
dem Platz gehalten werden. Dann auch Schießen des Gästepokals. 
Kinder Montags Mittag dann abholen.

• Abholung der Kindermajestäten am Montag! Damenkönigin mit 
König + Jungschützen! So haben wir die Chance, dass die 
Auswärtigen ggfs. Noch länger bleiben!!

• Schützenfest in Art eines Festivals mit verschiedenen Künstlern.
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7.1 Ich habe folgende Ideen / Wünsche / 
Vorschläge für das Schützenfestprogramm im 
Jubiläumsjahr:

• Ich hab das Jubiläum von 2001 in guter Erinnerung. Ich finde es 
könnte wieder in der Art stattfinden. Den Sternenmarsch fand ich 
sehr gut.

• Das Programm im Jahr 2000 war gut.

• Ich fand den Festakt mit Umzug „Sternenmarsch“ zum 100jährigen 
Jubiläum imposant. So oder ähnlich könnte es wieder werden.

• Radio Hamburg Live oder Antenne Niedersachsen, FFN.

• Jubiläumsnadel

• Großer Festumzug mit mehreren Spielmannszügen

• Allgemein die Leute (Vereine) die im Umzug nicht mitlaufen nicht 
vorher auf den Saal lassem (ist schwierig); ist denn anderen Leuten 
die mitlaufen unfair.

• Kommersabend (wie Drochtersen).

• Bisher noch keine Ideen… mein Wunsch wäre eine 
Abendveranstaltung mit Zapfenstreich!
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7.2 Ich habe folgende Ideen / Wünsche / 
Vorschläge für das Jahresprogramm im 
Jubiläumsjahr:

• Zapfenstreich auf dem Sportplatz eine Woche vorher

• Zeltdisco

• Dorfrallye

• Konzerte bekannte Künstler

• Einen besonderen Sänger für eine evtl. Parkplatzfete

• Dorfrallye für Jedermann mit verschiedenen Stationen

• Große Festparty mit Band mit ausschießen von einem 
„Jubiläumspärchen“.

• Evtl. eine „Ausstellung“ zur Geschichte des Vereins mit möglichst 
viel Bildmaterial.

• Die Termine im Jubiläumsjahr rechtzeitig bekannt machen!!! Es 
wohnen nicht alle Mitglieder in Schüttdamm/Isensee.

• Gut Werbung machen für alles (Schützenfest) und das ausschießen.

• Vielleicht die laufenden Veranstaltungen in 2026 vom Jubiläums-
Motto „anhauchen“ lassen.
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8. Allgemeine Verbesserungsvorschläge:

• Den Verein in die Moderne führen, aber das Traditionsbewusstsein 
erhalten, das wird die Herausforderung für die nächsten Jahre.

• Es sollten alle Altersgruppen angesprochen werden. Es fehlt etwas 
für die Ehrenmitglieder und die Kinder, die noch kein Mitglied sind 
(unter 14 heranführen).

• Durchführung eines „Ehrenmitgliedstreffens“ – regelmäßig – ähnlich 
wie Altennachmittag des DRK.

• Vielleicht noch mehr für die Kinder und jungen Jugendlichen.
• Dienste müssen und sollten nicht nur vom Vorstand gemacht 

werden. Es sollte auch ein kleiner Aufruf in allgemeine Gruppen 
oder FB, Insta gemacht werden. Darüber bekommt man auch Lust 
auf Vorstandsarbeit. Nehmt alle Mitglieder mehr mit!

• Änderung des Sonntagmorgens. Später antreten, so dass die 
Schützinnen und Auswärtige Gäste länger sich auf dem 
Schießstand und Platz verweilen. Gästepokalschießen anbieten.

• Größere Königsorden.
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8. Allgemeine Verbesserungsvorschläge:

• Geburtstagsbesuche bereits zum 75. Geburtstag sind überholt. Ab 
80. Geburtstag okay.

• Besuch zum 75. Geburtstag nicht mehr angebracht. Präsentkörbe 
kommen hin und wieder nicht gut an, da der Inhalt öfters nicht 
passend ist.

• Zur Hochzeit auch als Verein eine Rede halten  für so einen 
großen Verein sehr schade.

• Das Ausschießen für das Kreiswettschießen besser bekannt 
machen. Kalender aufhängen wann und wo welches Schießen ist.

• Allg. WhatsApp-Gruppe des Schützenvereins (evtl. mit QR auf dem 
Schießstand, damit man sich selbst hinzufügen kann, wenn man 
Interesse hat  um Einladungen für Veranstaltungen schnell an alle 
verteilen zu können.



Mitgliederbefragung 2022

8. Allgemeine Verbesserungsvorschläge:

• Vorstandssitzungen: gefallen mir überhaupt nicht, der Großteil der 
Anwesenden hört nicht zu bzw. oh bitte, sprich mich nicht an –
Körpersprache // am Schlimmsten sind die, die sich noch ständig 
nebenbei unterhalten… die dürfen gern mal sich nach vorne 
hinsetzen und so eine Sitzung leiten.

• Im geschäftsführenden Vorstand sollten immer Schützen und 
Damen vorhanden sein – mind. einer je Geschlecht.

• Silke hält, glaube ich den „Laden“ zwischen den vier Männern am 
Laufen. Sie macht viele kleine und unauffällige Dinge. Wenn Silke 
aufhört, wird das fehlen… Wer macht diese Sachen dann?



Mitgliederbefragung 2022

8. Allgemeine Verbesserungsvorschläge:

• Der Gesamtvorstand ist in meinen Augen zu groß, wir haben – leider 
– etliche Vorstandsmitglieder, die überhaupt nicht präsent sind.

• Unsere jüngeren Vereinsmitglieder sollten mit in der Vorstand 
eingebunden werden, damit wir für die Zukunft aufgestellt sind, 
sprich, wenn jemand ausscheidet, unbedingt mit jungen Leuten 
besetzen. Diesen Punkt halte ich für wichtiger als jemals zuvor.

• Die Bereitschaft, sich ehrenamtlich zu engagieren und 
Verantwortung zu übernehmen, hat sich, so mein Empfinden, leider 
zurück entwickelt.

• Klarere Abfrage und schnellere Beendigung von Themen, die 
vorgestellt wurden, wenn keine Reaktion aus der Versammlung 
kommen.

• Der Präsident sollte sich manchmal kürzer fassen bei seinen 
Ansprachen.





 Mitgliederversammlung
 Protokollverlesung nein?

 Begleitende Präsentation auf Bildschirm

 Schützenfest
 Kinderproklamation auf dem Festplatz

Informationsangebot
 WhatsApp-Infogruppe (Newsletter) einrichten

Mitgliederversammlung 2023

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – schnelle Umsetzungen



 Eröffnungs-, Club- und Kaiserschießen
 Ostener Vereine und Institutionen zum 

Clubschießen einladen

 alle ehemaligen Schützen- und 
Damenköniginnen zum Kaiserschießen 
einladen

 „Maischießen“ und Herbstschießen
 Infos zu Ablauf Ausschießen und 

Siegerehrung aushängen
Mitgliederversammlung 2023

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – schnelle Umsetzungen



 Schützenfest
 Joppenball mit Kapelle, weil sonst kein „Ball“ 

Kostengesichtspunkt!

 Sonntagmorgen auswärtige Gäste pro Verein 
begrenzen  Regelung Kehdinger Bereich 5€ pro 
Person

 Dienstpläne nicht nur kopieren  Erstellung 
Dienstpläne wesentlich komplizierter als viele denken

 Größere Königsorden  wir haben noch 
Königsnadeln für 25-30 Jahre, weil 2021 
nacherstellen lassen; unsere sind 
Sonderanfertigungen

Mitgliederversammlung 2023

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – schnelle Antworten



 Informationsangebot  
 Zeitungsberichte: Einstellung über Portal 

„Cux-Verein“  Redaktion wählt von dort aus

Mitgliederversammlung 2023

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – schnelle Antworten



Mitgliederversammlung 2023

2.4 Ich finde es gut, dass die Schützen in der 
Garde Krönungsdamen und die Damen eine 
Sch.-begleitung zur Seite gestellt bekommen.

-+

Nicht mehr 
zeitgemäß -
Gleichberechtigung

Tradition

„Aufblähen“ der 
Königstafel – auch 
Kosten

2022 keine 
Probleme 
Krönungsdamen 
zusammen zu 
bekommen

Anzahl eigene 
Mitglieder auf dem 
Platz geringer

Keine 
Beschwerden der 
jungen Damen

Viele Einzelkommentare  Zunächst noch keine 
Veränderung  beobachten.

 ABER: kommt es zu 
Beschwerden der jungen 
Damen oder es wird schwierig 
die Krönungsdamen 
zusammenzubekommen 
Änderung notwendig

Abstimmung 
Mitgliederversammlung: keine 
Änderung!



Mitgliederversammlung 2023

2.3 Ich finde die Hutkränze für die Schützen und 
Jungschützen in der Garde sowie Anstecker für 
die Damen und Jungschützinnen gut.

-+

Aufwändig zu erstellenAlleinstellungsmerkmal

Relativ teuer (Materialkosten)Tradition

Viele bleiben im Laufe des Balls irgendwo 
liegen (Wertschätzung ggü. Kranzbindern)

Bild bei der Proklamation einmalig

Altmodisch/nicht zeitgemäß - von 
auswärtig wird sich über die Hutkränze 
lustig gemacht

Viele in der Garde Schützen freuen sich 
auf den Kranz

Viele Einzelkommentare

Vorschlag nach Diskussion im Gesamtvorstand:
Zunächst so belassen und beobachten!

Abstimmung Mitgliederversammlung: keine Änderung!



Mitgliederversa

Besuch zum 75. 
Geburtstag nicht mehr 

angebracht. 

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – Beschluss

Geburtstagsbesuche 
bereits zum 75. 
Geburtstag sind 
überholt. Ab 80. 
Geburtstag okay.

Vergleich Kehdinger 
Vereine

Demographie
Lebenserwartung

GesundheitAufwand Präsente / 
Finanzamt



Mitgliederversammlung 2023

9. Vorstellung und Beschlüsse zur 
Mitgliederumfrage – Beschluss

Ab sofort werden Mitglieder ab ihrem 
80. Geburtstag alle fünf Jahre vom 
Vorstand zum Geburtstag besucht. 
Zum 75. Geburtstag gibt es einen 

Glückwunsch.



Mitgliederversammlung 2023

10. Beschlüsse zum 125-jährigen Jubiläum

Soll das 125-jährige Vereinsbestehen 
im Jahr 2026 als besonderes Jubiläum 

mit entsprechendem Programm 
gefeiert werden?

Ja oder Nein



Mitgliederversammlung 2023

10. Beschlüsse zum 125-jährigen Jubiläum

Bei Entscheidung „Ja“ des ersten Beschlusses:

Wie soll der Festausschuss die 
Jubiläumsfeierlichkeiten planen?

1.„Klein“ (eine besondere Jubiläumsveranstaltung + im 
Wesentlichen normales Schützenfestprogramm)

2.„Groß“ (mehrere Jubiläumsveranstaltungen und/oder 
in dem Jahr umgebautes Schützenfestprogramm)

1 oder 2


